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В работе сформулированы и рассмотрены основные практические аспекты совершенствования 

и развития института частной собственности в Российской Федерации. Определено, что инсти-

тут частной собственности в России имеет существенные искажения, вызванные: недостатками

действующих нормативно-правовых актов; негативным влиянием издержек, связанных с бюрокра-

тией и криминалом; отсутствием четко сформулированной программы по поддержке и разви-

тию малого бизнеса. Сделан вывод, что совершенствование института частной собственности 

в России является наиболее актуальным направлением в развитии государства, при этом 
требующим принятия комплексных мер как на макро-, так и на микроуровнях.  

The article formulates and considers main practical aspects of the improvement and development of 

private property institution in the Russian Federation. Russian private property institution was defined 

to have substantial distortions caused by the drawbacks of existing regulatory legal acts; pernicious 

influence of side effects connected with bureaucracy and crime; absence of a clearly defined program 

aimed at support and development of small-scale business. The authors have drawn a conclusion that 

the improvement of Russian private property institution is the most urgent direction in the state devel-

opment that requires the adoption of complex measures both at macro- and micro levels.  
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